



# La Coparmex prevé estancamiento económico para este 2023

La incertidumbre política será uno de los principales factores de alerta, pues del respeto a las elecciones depende el futuro del país

**Alejandro Páez**  
nacional@cronica.com.mx

Con estancamiento económico, espiral inflacionaria, inseguridad galopante, así como rezago en educación y salud, el 2023 se avizora complicado para los mexicanos donde la incertidumbre política será uno de los principales rubros de alerta pues del respeto a las elecciones y la vigencia de un estado democrático depende en mucho el futuro del país y la llegada de inversiones.

Así lo establece la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la cual advierte que México debe enviar "una poderosa señal" en materia política, en el sentido de que se respeta la ley y a la democracia pues de lo contrario, el país perderá mucho en ima-



Este año se avizora complicado para los mexicanos.

gen y confianza.

"México pierde si se viola la ley, si se manipulan las elecciones o si se abre la puerta a la injerencia política de la delincuencia. El voto libre y razonado debe garantizarse", aseveró.

## NUBARRONES ECONÓMICOS

La Coparmex advirtió que para 2023 el consenso de mercado espera un crecimiento de alrededor de 1%, ante una desaceleración de la actividad económica en Estados Unidos y por un aumento generalizado de las tasas de interés.

De concretarse este escenario, el sexenio actual tendría un crecimiento anual promedio de 0.2%. Es decir, un sexenio de estancamiento en cuanto a crecimiento económico.

También señaló que aún estamos por debajo de los niveles de actividad económica anteriores al inicio de este gobierno y tenemos 14 entidades que se encuentran por debajo de la actividad económica que reportaban previo a la pandemia.

Eso sin contar que si bien la inflación ha empezado a ceder, se espera que la reducción

sea lenta y al cierre de 2023 se ubique en 5%.

## PRIORIDADES

En un documento denominado, "Principales retos que enfrenta nuestro país al inicio del 2023", la Coparmex advirtió que se debe priorizar de forma urgente los pilares básicos para el desarrollo de la población: educación y salud y seguridad donde se debe replantear la política y estrategia en esta materia.

En materia educativa—agregó—, más que el impulso de nuevos planes y programas, la clave está en revertir el impacto de la pandemia en materia de abandono escolar y la pérdida de aprendizaje.

Aseveró que en salud, es momento de dejar de lado la improvisación, donde la vida y salud de las personas debe estar al centro pues recordó que la desaparición del Seguro Popular y la creación del INSABI terminaron por hacer aún más frágil el Sistema Nacional de Salud.

El saldo se refleja en las cifras dadas a conocer por el CONEVAL: 15.6 millones de personas se han sumado a la carencia por acceso a servicios de salud.

## SIN MEDICAMENTOS

Además, una proporción importante de los pacientes que se atienden en los sistemas públicos de salud (IMSS, ISSSTE, PEMEX, SEMAR, IMSS-Bienestar) no están teniendo acceso efectivo a los medicamentos que requieren para mejorar su estado de salud, reprochó

Advirtió que hay reducciones en el presupuesto a programas destinados a la población sin seguridad social. En particular, el programa IMSS-Bienestar tendrá una disminución real del 17%.

Por su parte, el presupuesto destinado a medicamentos gratuitos solo aumentará en 0.6%; los programas de prevención del IMSS tendrán una reducción del 10%, y los de la Secretaría de Salud tendrán aumentos mínimos.

"Por todo ello, se ve lejana la meta de tener un sistema de salud como el de Dinamarca", aseveró.

## EDUCACIÓN

En materia educativa, la Coparmex recordó que de acuerdo con el Banco Mundial, la pandemia causó un rezago en México que equivale a dos años de escolaridad.

Además, el Banco Interamericano de Desarrollo estima que por lo menos 600 mil estudiantes entre 6 y 17 años han interrumpido sus estudios debido a los impactos económicos de la pandemia.

Aunado a ello—reprochó—, el gobierno federal ha tomado decisiones de política pública que ensombrecen la cobertura y calidad de la educación. Decisiones como la eliminación de programas que han mostrado ser exitosos como las Escuelas de Tiempo Completo y las Estancias Infantiles reducen la cobertura para la primera infancia y para los niños y niñas más vulnerables.